



PASIÓN POR EDUCAR

Cuadro Sinóptico

Nombre de alumno: Alejandra Teresa Cansino León.

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico de la unidad 2.

Materia: Bioética y Profesionalismo

Grado: 5° Cuatrimestre.

Parcial: 2.

Grupo: LNU17EMC0121- A

Comitán de Domínguez Chiapas, a 18 de Febrero de 2023.

Teorías y métodos de la bioética

CORRIENTES TEÓRICAS DE LA BIOÉTICA

- ★ *Eclecticismo*
- ★ *Historicismo*
- ★ *Cientificismo*
- ★ *Nihilismo*
- ★ *Platón y la ética*
- ★ *Visión aristotélica*
- ★ *Jesús Señala al amor incondicional (ágape)*
- ★ *Tomas de Aquino*
- ★ *El pragmatismo*
- ★ *Las éticas formales*
- ★ *El utilitarismo* { *Son aquellas cosas útiles que producen bienestar o felicidad*
- ★ *El marxismo* { *El aspecto determinante en el desarrollo histórico de la humanidad es el económico*



Teorías y métodos de la bioética

PRINCIPALES CORRIENTES FILOSÓFICAS DE LA BIOÉTICA

PRINCIPALÍSIMO NORTEAMERICANO

Principios de
Ética
Biomédica

1. Beneficiencia
 2. Autonomía
 3. No maleficiencia
 4. Justicia
- 

PERSONALISMO EUROPEO

EACME tiene
como objetivo

Promover la preocupación crítica pública con respecto a las cuestiones implicadas en el desarrollo de las ciencias biomédicas en sus comunidades

CARACTERÍSTICAS DISTINTIVAS DE LA BIOÉTICA EUROPEA SCHOTSMANS

- a) La relación médico paciente.
- b) La solidaridad como valor fundante de los sistemas de salud europeos.
- c) El concepto de dignidad humana.
- d) Su carácter teleológico.

PRINCIPIOS QUE CARACTERIZAN A LA BIOÉTICA PERSONALISTA

- a) La vida física es un valor fundamental.
- b) El respeto a la dignidad de la persona
- c) El principio de la libertad-responsabilidad
- d) Principio de totalidad

Teorías y métodos de la bioética

FUNDAMENTOS DE LA BIOÉTICA

Diego Gracia clasifica los cuatro principios en dos clases

Ética de mínimos

Lo constituyen los principios de no maleficencia y justicia, y los establece como una ética de mínimos. Corresponde a la ética del deber y de lo correcto y corresponde al Derecho

Ética de máximos

Lo constituyen los principios de autonomía y beneficencia, y los establece como una ética de máximos, la cual depende del sistema de valores de cada persona. Corresponde a la ética de la felicidad y de lo bueno.

EL PRINCIPALISMO COMO MÉTODO

Decisiones subrogadas

- 1) El juicio sustituido.
- 2) El modelo llamado de autonomía pura.
- 3) El modelo del mejor interés.

RESOLUCIÓN DE LOS CONFLICTOS ENTRE LOS PRINCIPIOS

Los conflictos entre los principios prima facie, no pueden resolverse a priori, pues como repiten insistentemente no existe una jerarquía entre ellos

Para algunos autores los únicos conflictos posibles son entre el principio de autonomía y alguno de los otros

a) Críticas a la ponderación (balancing)

b) Críticas a la especificación

Teorías y métodos de la bioética

EL MÉTODO DE EDMUND PELLEGRINO

El ideal de la educación médica

Su gran búsqueda en el transcurso de una carrera dedicada a escudriñar los diversos niveles de moralidad presentes en las relaciones entre médicos y pacientes -, fue establecer fundamentos para la existencia de la hipotética filosofía de la medicina.

MEDICINA COMO ACTIVIDAD NEUTRA

Brody y Miller también critican la postura de Pellegrino y postulan que la medicina no es una actividad neutra sino, más bien, comprometida moralmente con reglas propias, las cuales se derivan de los objetivos específicos del arte, de los deberes y de las virtudes propias de los profesionales que la practican.

TEORÍA DEL CONSENSO MORAL

Para Wanzer y colaboradores, las alteraciones en el comportamiento social en relación con el derecho a morir del paciente muchas veces se anticipan a las actitudes de los legisladores y de los tribunales, así como a las de los prestadores de salud.

BIOÉTICA: FUNDAMENTOS FILOSÓFICOS Y APLICACIÓN.

La ética de la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza, su relación con la Divinidad, la salud y la enfermedad, y los conceptos epistemológicos y metodológicos de diagnóstico, evaluación de riesgos y tratamiento

Teorías y métodos de la bioética

RELACIÓN ENTRE AUTONOMÍA E INTEGRIDAD EN LA ÉTICA MÉDICA

En los últimos 25 años, la autonomía ha desplazado a la beneficencia como primer principio de la ética médica. Esta es la reorientación más radical ocurrida en la larga historia de la tradición hipocrática.

BIOÉTICA MÉDICA, BIOÉTICA FUNDAMENTA, BIOÉTICA APLICADA

Bioética médica

La bioética es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales. Más aún, la interdisciplinariedad da carta de naturaleza a la bioética.

Bioética fundamenta

"El hombre es capaz de hacer su mismo futuro de relaciones humanas, supuesta siempre la libertad de acción, y de configurar su propio mundo exterior, a lo que habría que añadir sus condicionamientos ético". Ésta es la misión de la bioética.

Bioética aplicada

Analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud. La Bioética ha ampliado su campo de aplicación en los últimos años y ha desarrollado tanto un bagaje teórico como herramientas prácticas en nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud.

Bibliografía:

- ✚ Universidad del Sureste 2023. Antología de Bioética y Profesionalismo. Unidad 2. Páginas 27 – 58.
Recuperado el 18 de Febrero de 2023.